

Perfiles

SILVANO AUREOLES CONEJO



Carácuaro, 1965

Fue gobernador de Michoacán en la etapa de ascenso de Morena. Junto a él, sólo Miguel Ángel Mancera ha mostrado interés, pero a diferencia del ex jefe de Gobierno capitalino. Aureoles anunció desde hace meses que realizaría giras de trabajo y reuniones tendientes a ganar apoyos rumbo a la presidencia. Es Ingeniero Agrónomo y credenciales políticas no le faltan: fue coordinador del grupo parlamentario del PRD, presidente de la Junta de Coordinación Política y presidente de la Mesa Directiva. Es la última de las figuras de carácter nacional una de las pocas figuras de carácter nacional que le quedan al PRD.

ALEJANDRO MURAT HINOJOSA



Tlalnepantla, 1975

Alejandro Ismael Murat Hinojosa es hijo del exgobernador de Oaxaca, José Murat, y Guadalupe Hinojosa. Nació el 4 de agosto de 1975. Tiene 47 años es licenciado en Derecho por el ITAM. Se especializó en Derecho corporativo, fiscal, financiero y de propiedad, así como en Banca y Finanzas Internacionales. De la mano del PRI fue diputado plurinominal del 2004 a 2006 y tras el triunfo del priista, Enrique Peña Nieto, en 2012 se desempeñó como coordinador de vivienda en el equipo de transición para luego convertirse en director del Infonavit hasta el 2015. En ese año renunció a esa institución para convertirse en candidato del PRI a la gubernatura y tras ganar las elecciones se convirtió en gobernador de esa entidad hasta el año pasado que entregó la gubernatura a Morena.

BERTHA XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ



Hidalgo, 1963

Nació en la comunidad otomí de Tepatepec en el Valle del Mezquital, de padre indígena y madre mestiza. Estudió en contra de la voluntad de un padre alcohólico y violento. Logró entrar en la UNAM donde estudió ingeniería en Computación. Cuando egresó se convirtió en empresaria, creó High Tec Service y consolidó su prestigio en el mundo de la informática dentro y fuera del país, lo que le valió reconocimientos en el World Economic Forum de Davos. Comenzó su carrera política en el año 2000 cuando Vicente Fox la nombró titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Fue jefa delegacional en Miguel Hidalgo y en la actualidad integra el Senado de la República.

SANTIAGO CREEL MIRANDA



CDMX, 1954

Nació en una familia de abogados afines al PAN. Estudió con los hermanos lasallistas, después en la UNAM y tiene posgrados en Georgetown y Michigan. Saltó a la vida pública como parte del Consejo General del IFE en 1994. Una vez que dejó el instituto electoral se convirtió en diputado y coordinó el área política del equipo de transición de Vicente Fox que lo nombró secretario de Gobernación. Disputó la candidatura presidencial del PAN con Felipe Calderón en el 2006. A pesar de arrancar el proceso como claro favorito, perdió. En la actualidad es presidente de la Cámara de Diputados.



ILDEFONSO GUAJARDO VILLARREAL



Nuevo León, 1957

Economista regio que alcanzó notoriedad internacional por encabezar el equipo mexicano que negoció el T-MEC, por el que ha recibido reconocimientos en Estados Unidos y Canadá, los países firmantes,

junto con México, de ese acuerdo comercial. Se formó en la Universidad de Nuevo León y realizó estudios de posgrado en Arizona, de la que también ha sido profesor.

Trabajó en el Fondo Monetario Internacional y en la actualidad es diputado federal. Ha dicho que buscará replantear la relación del gobierno federal con la sociedad civil, hoy francamente deteriorada por la obsesión del presidente Andrés Manuel López Obrador de polarizar a la sociedad, dividirla entre buenos y malos.

ENRIQUE DE LA MADRID CORDERO



CDMX, 1962

Es hijo de Miguel de la Madrid Hurtado que fue presidente de México 1982-1988. Se formó como abogado en la UNAM y realizó estudios de posgrado en la escuela John F. Kennedy de la Universidad de Harvard.

Ha sido director de Financiera Rural, del Banco Nacional de Comercio Exterior y secretario de Turismo. También trabajó en la banca privada. Desde 2021 ha desplegado una intensa actividad en redes sociales y en eventos públicos con crítica sistemática al gobierno de López Obrador. Fue de los primeros en levantar la mano para competir por la nominación presidencial opositora y ya está en el arranque del proceso de recolección de firmas.

BEATRIZ PAREDES RANGEL



Tlaxcala, 1953

La senadora Paredes Rangel llamó la atención de la clase política mexicana desde tiempos, anote usted, del presidente Luis Echeverría. Oradora de altos vuelos, la socióloga tlaxcalteca pintaba para cargos importantes desde que era veinteañera. Cumplió los pronósticos.

Es una política todo terreno. Ha tenido responsabilidades legislativas, administrativas, partidistas y diplomáticas.

Fue gobernadora de su estado, Tlaxcala, apenas la segunda en la historia del país y presidenta de su partido, el Revolucionario Institucional. Y ahora, que está por cumplir 70 años ya levantó la mano para ser la candidata del frente opositor. Su fuerte, dice ella misma, es que tiene experiencia, más que ninguno de sus pares, y genera soluciones, no problemas.

JOSÉ ÁNGEL GURRÍA



Tamaulipas, 1950

Llegó a las grandes ligas de la política mexicana en el sexenio de Ernesto Zedillo cuando fue titular de Hacienda y canciller. Antes había dirigido Nacional Financiera y el Banco de Comercio Exterior. Es un economista de la UNAM con estudios de posgrado en Leeds, Harvard y la Universidad del Sur de California. Con su bagaje académico y experiencia de gobierno, Gurría fue nombrado secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos con sede en París. Lo notable es que permaneció en el cargo durante 15 años. Se dice poco, pero Gurría es políglota, habla media docena de idiomas. Desde que dejó la OCDE se habló de que estaba interesado en participar en la política mexicana y ya es parte del proceso para elegir candidato presidencial del frente opositor.

Es un economista de la UNAM con estudios de posgrado en Leeds, Harvard y la Universidad del Sur de California. Con su bagaje académico y experiencia de gobierno, Gurría fue nombrado secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos con sede en París. Lo notable es que permaneció en el cargo durante 15 años. Se dice poco, pero Gurría es políglota, habla media docena de idiomas. Desde que dejó la OCDE se habló de que estaba interesado en participar en la política mexicana y ya es parte del proceso para elegir candidato presidencial del frente opositor.



CLAUDIA RUIZ MASSIEU SALINAS



CDMX, 1972

Es parte de una dinastía política muy importante que fue hegemónica en el país hace tres décadas. Hija de Francisco Ruiz Massieu y sobrina de Carlos Salinas de Gortari. Es abogada de la Uni-

versidad Iberoamericana.

Fue secretaria de Turismo y canciller y llegó a ser dirigente nacional de su partido, el Revolucionario Institucional. Fue dos veces diputada y en la actualidad es senadora de la República.

Desplegó actividad académica en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Ella misma reconoció sus aspiraciones presidenciales. La condición es que las respalde un grupo amplio, multipartidista, que logre congregar diversos liderazgos nacionales.

